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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Aguinaldo, nada más para pagar las deudas” 

 
“La preocupan a Fayad alcaldes sin preparación” 

 
“Urgen a mejorar la profesionalización en ayuntamientos” 

 
“SERVIDORES PÚBLICOS DE LOS 84 MUNICIPIOS , CERTIFICADOS” 

 
“Servidores públicos son certificados” 

 
“Gobierno de resultados” 

 
“Delincuencia al alza en Tolcayuca” 

 
“ENCARECERÁ N CARNE Y TORTILLA” 

 
“Prioriza Fayad a la profesionalización” 

 
“Mancera se burla de propuesta de Dante” 

 
“Va megaaguinaldo a la alta burocracia” 

 “Nuño coordinará la campaña de Meade” 

 
“Crecieron 22. 3% las ganancias de la banca en 10 meses” 

I N S T I T U C I O N A L 
AM Hidalgo-AUMENTA N AGUINALDOS MILLONARIOS DE LA BUROCRACIA : La burocracia en Hidalgo 

tendrá garantizada una muy feliz navidad con aguinaldos que en total suman montos millonarios y cada año van 

en aumento, en contraste con los salarios del resto de la ciudadanía. Prueba de ello es el Tribunal Superior de 

Justicia que gastará 37 millones pesos con tal de garantizar esta prestación a mil 597 trabajadores . El monto 

incrementó 10 millones de pesos durante cinco años, toda vez que en 2012 gastó 26 millones 998 mil. La magistrada 

presidenta Blanca Sánchez Martínez ganará 147 mil pesos, mientras que los magistrados presidentes de sala y 

especializado en justicia para adolescentes 110 mil pesos cada uno. El Congreso de Hidalgo refleja la misma 

tendencia de incremento en el pago de aguinaldos de sus trabajadores. Hace cinco años gastó 13 millones de pesos 

pero actualmente etiquetó 14 millones 975 mil pesos con la finalidad de pagar el aguinaldo de 454 trabajadores. 

María Luisa Pérez Perusquía, presidenta de la junta de Gobierno del Congreso, recibirá 104 mil pesos y cada uno 

de los diputados 96 mil pesos. En el ámbito municipal, también se observa el mismo comportamiento. La alcaldía 

de Pachuca etiquetó 18 millones para aguinaldos en 2012 cifra que incrementó a 24 millones 294 mil pesos en este 

ejercicio. Con su salario mensual de 68 mil 871 pesos, Yolanda Tellería tendrá derecho a un aguinaldo de 137 mil 

742 pesos. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo es otra arista en los incrementos. En 2014 gastó 2 millones de 

pesos para pagar aguinaldos de sus trabajadores y ahora etiquetó 4 millones 206 mil pesos. Guillermina Vázquez 

Benítez, consejera presidenta, recibirá 100 mil pesos y el resto de los consejeros 86 mil pesos. El 

Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) gastará 1millón 688 mil pesos para pagar los aguinaldos de 51 trabajadores , 

pese a que durante el actual año no hubo comicios que resolver . Manuel Alberto Cruz Martínez, magistrado 

presidente, tendrá un aguinaldo de 147 mil pesos y el resto de los magistrados electorales de 96 mil pesos. El Poder 

Ejecutivo fue el único que no participó en este ejercicio de transparencia al no contestar vía solicitud de información 

los montos que destinó para pagar aguinaldos desde 2012 a la fecha. Con un salario mensual de 75 mil 339 pesos, 
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el gobernador del estado Omar Fayad Meneses tendrá un aguinaldo de 150 mil 678 pesos , según la Ley de 

Trabajadores al Servicio de los Gobiernos Estatales, Municipales y Descentralizados. (Víctor Valera, página web) 

Crónica-Finaliza el IEEH entrevistas a aspirantes para consejos: Terminó el periodo de entrevistas hacia 

aspirantes a ocupar una de las consejerías distritales del Instituto Estatal Electoral (IEEH) de cara a los comicios 

para diputados locales; prácticamente en una semana integrantes del Consejo General realizaron este proceso 

satisfactoriamente y ahora valorarán a 326 perfiles para designarlos el próximo 23 de diciembre . Del 27 de 

noviembre al 6 de diciembre, 158 mujeres y 168 hombres originarios de Hidalgo, que cumplieron requisitos de 

elegibilidad para formar parte de los 18 Consejos Distritales, asistieron a la fase de entrevistas, que equivale al 60 

por ciento (%) de valoración final, el 40% restante de calificación depende del currículo personal. Para las 

audiencias, donde conocerán capacidades de cada postulante, los consejeros del IEEH formaron tres grupos de 

trabajo con dos integrantes respectivamente. Ahora la presidencia propondrá a 108 perfiles que formarán parte de  

los 18 Consejos Distritales, en la integración tomará en cuenta: paridad de género, pluralidad cultural, participación 

comunitaria, prestigio público y profesional, compromiso democrático y conocimiento en materia. Los Consejos 

Distritales serán integrados por tres consejeros propietarios y tres suplentes, 54 hombres y 54 mujeres, así como 

representantes de cada partido. A más tardar el 23 de diciembre el Consejo General sesionará a fin de aprobar 

integrantes de Consejos Distritales, los nombres serán publicados en el portal de internet y diarios de mayor 

circulación. Aquellos ciudadanos designados como consejeros distritales rendirán protesta al cargo, serán 

remunerados a partir de ese momento. El periodo para desempeñarse será a partir de la toma de protesta y 

concluirá el 15 de julio de 2018, salvo que las necesidades del proceso electoral ameriten prorrogar dichos 

nombramientos. En los comicios 2016 el IEEH determinó como sueldo mensual bruto para cada consejero presidente 

distrital, 11 mil 324. 76 pesos, mientras que cada una de las otras consejerías recibió 9 mil 448 pesos. (Gabriela 

Porter, página 09) 

Capital Hidalgo-Va IEEH por partida millonaria para 2018: El organismo electoral insistirá en que se les 

entreguen 359 millones de pesos y no los 290 millones de pesos que se presupuestaron para el ejercicio 2018, 

informó la presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez. En entrevista, 

la consejera electoral se refirió al presupuesto solicitado para el ejercicio 2018, y aseguró que todas las partidas 

están justificadas, por lo que anunció que sostendrá reuniones con el área de Finanzas a efecto de detallar cada 

una de los rubros. Renuente para hablar del tema, Vázquez Benítez expresó que no podía hacerlo hasta que se 

revise “al final tendremos que sentarnos con el área de finanzas, justificar las partidas que se presupuestaron y que 

se tomen las acciones que se tengan que tomar”. En tanto, no quiso emitir una declaración respecto a qué rubros 

serían los afectados en caso que la reducción al presupuesto solicitado se concrete con la aprobación del 

Presupuesto 2018. “Tendremos que estar en el área de finanzas justificando lo que se proyectó en el presupuesto” , 

reiteró ante la insistencia a la pregunta en qué áreas impartiría la reducción. Guillermina Vázquez aseguró que “no 

existe margen de reducción, toda vez se presupuestaron las necesidades propias de cada área y del proceso 

electoral, con base en lineamientos y reglamentos, sólo lo que se requiere para el proceso electoral y la operatividad 

normal del IEEH”. La consejera presidenta confió en que habrá “apoyo” por parte del gobierno del estado hacia el 

IEEH, y reiteró que se ha presentado toda la justificación; no obstante, se entablará comunicación y pláticas con el 

área correspondiente”. Cabe recordar que el IEEH planteó un proyecto de presupuesto que ascendía a 359 millones 

de pesos, pero en la propuesta de Presupuesto de Egresos 2018 presentada por Jessica Blancas al Congreso sólo  

se le asignan 290 mdp, lo que representa una reducción a los solicitado de 67 mdp. En este sentido, la consejera 

reiteró que justificarán las partidas para buscar que haya tal disminución al gasto. (Verónica Ángeles, página 

08) 
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Noti 7-Violencia Política de Género, Problema Que Afecta a Mujeres y Aumenta la Desigualdad en la 

Participación Política: La violencia política de género, es una problemática electoral que aún persiste en todo el 

país y la cual consiste cuando se genera alguna clase de agresión contra una mujer que participa por un cargo de 

elección popular o busca participación política, por el simple hecho de ser mujer, coincidieron los participantes en 

el panel titulado “Violencia Política contra las Mujeres”. En esta ocasión participó el titular de la Fiscalía Especializada 

en Delitos Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), José Arturo Sosa 

Echavarría, quien enfatizó que es necesario que la sociedad y quienes participan en la política , identifiquen los 

factores y hechos que orillan a la violencia política de género, para actuar contra de ellos. Asimismo, la consejera 

presidenta del Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, expuso 

en su participación que a pesar que existe un robusto marco legal en el que se especifica los conceptos 

que son propios de violencia política de género, aún faltan realizar acciones positivas que permitan 

erradicar estar prácticas a las que se enfrentan las mujeres que buscan participac ión dentro de la 

política a nivel municipal, estatal y federal. En su intervención, el magistrado presidente del Tribunal Electoral 

del Estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, expuso que, si bien existe un marco jurídico que 

identifica y sanciona la violencia política de género, deben ser las y los actores políticos, así como los partidos, 

quienes tengan que presentar elementos consistentes y probatorios que permitan perseguir y sancionar este tipo 

de hechos. Por su parte, la directora general del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), María Concepción 

Hernández Aragón, señaló que desde tiempo atrás se han tenido reformas a las leyes que garantizan la participación 

de la mujer. Sin embargo, la idiosincrasia que persiste en muchas partes del país, han dado continuidad a la 

disparidad entre hombres y mujeres en la participación política. En tanto, la presidenta del Constituyente Feminista 

de Hidalgo A. C. y secretaria Técnica del Observatorio de Participación Política de las Mujeres, Otilia Sánchez Castillo, 

reconoció que la violencia política de género está muy arraigada en el país y que, principalmente, es ejercida por 

aspirantes o representantes populares, mediante conductas misóginas y despectivas. Durante esta actividad, 

participó como moderadora la representante priista por el distrito de Tula de Allende, Marcela Vieyra Alamilla. 

Además, acudieron, la presidenta de la Junta de Gobierno de la LXIII Legislatura de Hidalgo, María Luisa Pérez 

Perusquía; así como las y los diputados, Erika Saab Lara, Marcelino Carbajal Oliver, Araceli Velázquez Ramírez y 

Humberto Cortés Sevilla. También, estuvo presente la directora general de El Colegio del Estado de Hidalgo, Rocío 

Ruiz de la Barrera, así como integrantes del Colegio de Abogados en Derechos Humanos de Hidalgo, A. C., titulares 

de las Unidades Institucionales para la Igualdad entre Mujeres y Hombres del Poder Ejecutivo, de la Fiscalía 

Especializada en Delitos Electorales de la PGJEH, del IEEH, del TEEH, del IHM, de la Auditoría Superior del Estado 

de Hidalgo (ASEH) y del Congreso de la entidad. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca MORENA que se revisen refinería y aeropuerto fallidos: El dirigente estatal del partido 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Abraham Mendoza Zenteno, señaló que se revisarán la pertinencia 

y viabilidad de temas como el aeropuerto y la refinería que Andrés Manuel López Obrador ha propuesto para Hidalgo 

en anteriores campañas a la presidencia de la república. Adelantó que se plantearán a López Obrador temas de 

desarrollo económico, ambientales, de oportunidades para los jóvenes y abasto de medicamentos. “En primer lugar 

buscar que la propuesta del proyecto alternativo de nación considere las diferentes regiones del estado”, destacó. 

En materia energética buscará incentivar la producción de hidrocarburos. “Para que se concrete, sin corrupción, 

que es un asunto muy importante, la cuestión de las refinerías, de la industria productora de energía eléctrica”, 

dijo. El esquema debe ejecutarse “con empresas de vanguardia, como se presume, y por otro lado que se preserve 

el medio ambiente”, mencionó en relación con la refinería, uno de los cinco compromisos que el presidente Enrique 

Peña Nieto firmó el 12 de mayo de 2012 y no ha cumplido. En el caso de la Huastaca, que no se permita el método 

de extracción de gas conocido como fracking, lo que generaría un exponencial riesgo para los recursos hídricos al 

consumir grandes cantidades de agua, indicó. En vez de ello, continuó, se deben generar oportunidades para la 

agroindustria, tanto en la zona de la sierra como la Huasteca. Para el caso del Valle del Mezquital, añadió, consideró 

necesarias alternativas que eviten la migración. “Que haya oportunidades, sin descartar todo lo relacionado para 

que entre los jóvenes de Hidalgo haya oportunidades tanto de empleo como de estudio, como se está planteando 

para el país”. “Algo de lo que a veces se presume en Hidalgo, pero no lo palpamos, no lo sentimos como una 

realidad, es la atención médica que plantearemos que sea la adecuada, que haya medicamentos y cobertura al 100 
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por ciento”. Sobre las propuestas del ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México y virtual candidato de Morena a 

la presidencia en 2018, señaló que analizarán la pertinencia y viabilidad de las cuestiones. "AMNISTÍA SÓLO FUE 

PROVOCACIÓN" La propuesta de amnistía a narcotraficantes que realizó López Obrador “es sólo una provocación 

para pensar de manera diferente”, pues aunque ésta se tomó literal, pero lo que pretende es buscar otras opciones 

para resolver la violencia, señaló el dirigente estatal Abraham Mendoza. “El 2018 debería ser la oportunidad de 

sacudir el modelo bélico que no ha funcionado, de poner todas las alternativas en la mesa y de construir propuestas 

diferentes que den marcha atrás a la militarización del país y construyan el camino a la paz”, dijo. VISITA El virtual 

candidato de Morena al gobierno de la república, Andrés Manuel López Obrador, visitará Hidalgo el 22 de diciembre, 

en Huichapan a las 12 del día. Ese mismo día visitará Tepeji del Río, a las 16: 30 horas. El 23 de diciembre, el 

tabasqueño recorrerá Tezontepec de Aldama a las 10: 00 horas, donde se reunirá con la militancia. (Emmanue l 

Rincón, página 06) 

Milenio-Morena, abierto a debate en cabeceras de distrito: El dirigente estatal del Movimiento de 

Regeneración. Nacional (Morena) en Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno, aseguró que dicha fuerza política está 

abierta a sostener cualquier tipo de debate público en los próximos comicios electorales de 2018 en el estado para 

la renovación de senadurías y diputaciones federales y locales. Dijo que buscan formatos que sean más atractivos 

para la ciudadanía, pues los debates actuales son acartonados y están llenos de descalificaciones, por lo que, 

consideró, los ciudadanos desean conocer las propuestas de las personas que aspiran a ocupar un cargo de elección 

popular. Asimismo, han pedido que para las elecciones de cualquier cargo por lo menos existan dos debates , e 

incluso en el caso de las senadurías pugnan por contar con tres encuentros, "pues son puestos de relevancia en la 

toma de dPcisiones". Indicó que serían más abiertos si los debates no sólo se hicieran en la capital del estado, sino 

que también se efectuaran en las cabeceras distritales municipa les para que en cada zona conozcan las propuestas 

de sus candidatos; además de que debe existir mayor difusión en las plataformas convencionales y redes sociales . 

Asimismo, comentó que los debates deberían no durar más de 120 minutos, y cada uno de los candidatos debe 

tener el mismo tiempo para exponer sus ideas, por lo que están dispuestos a participar en tanto no existan 

tendencias a favor de un aspirante. (Ignacio García, página 10) 

Milenio-Inicia PRD con proceso para elegir a candidatos federales: Desde ayer inició el proceso interno del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) para el registro de los aspirantes a una candidatura para diputados 

federales senadores, finalizando el proceso el 10 de diciembre. En Hidalgo se buscará que los perfiles sean los 

adecuados para cada distrito, que cumplan los lineamientos de paridad de género; así como el de representación 

indígena para los distritos de Huejutla e Ixmiquilpan, aseguró el secretario general del sol azteca en la entidad, 

Juan Bravo Sánchez. A pesar de que las candidaturas serán designadas a nivel federal por las dirigencias de los tres 

partidos que conforman el Frente Ciudadano por México Acción Nacional, Movimiento Ciudadano y el de la 

Revolución Democrática, se deben cumplir con las lineamientos de la paridad de género un porcentaje de ciudadano 

como se estipula a nivel federal; y también el tema indígena, el Cual se debe respetar, añadió. "El PRD siempre ha 

pugnado Porque los distritos donde seamos más competitivos sean encabezados por mujeres, tenemos esa 

normatividad y debemos seguirla; en cuanto a los distritos de Huejutla e Ixmiquilpan se buscaría, en caso de que 

lo represente el sol azteca, cumplir con la participación indígena y tener buenos perfiles en la contienda. El PRD 

siempre ha pugnado que sean representados los sectores de la sociedad y se debe de cumplir con todos estos 

lineamientos", manifestó. Cada partido trae sus procedimientos, su normatividad y sus órganos internos, abundó. 

'Creo que de todas las corrientes e ideologías del PRD habrá alguien que levante la mano, pero no sabernos todavía 

quiénes se van a registrar, en su momento daremos a conocer quiénes son los precandidatos para estos cargos 

federales; los de representación proporcional en un segundo escenario serán anunciados en los meses de enero y 

febrero". En cuanto a los debates, Bravo Sánchez resaltó la importancia de su realización y la participación de todos 

los contendientes para tener un mejor panorama de la plataforma electoral y la propuesta legislativa de cada 

candidato sin importar la afiliación partidista o si emana de una candidatura independiente. "Se debe tener un voto 

consciente; siempre hemos impulsado los debates, y éstos deben estar regulados según la normatividad del Instituto 

Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral estatal (IEEH), pero también creo que la sociedad debe ser crítica 

y deben ser impulsados los debates fuera de estos órganos para la ciudadanía, que es la que vota por el candidato, 

este mejor informada". (Teodoro Santos, página 11) 
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Milenio-Pide MC dialogo de frente a la sociedad: Los debates para los contendientes a un cargo de elección 

popular federal o local deben ser realizados siempre con la finalidad de analizar y verificar las competencias de los 

perfiles que disputan una elección, opinó el delegado nacional de Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo, Rafael 

Garnica Alonso, por lo que para el proceso electoral 20172018, estarán impulsando la celebración de debates para 

generar un mejor panorama de los candidatos. Además de los debates organizados por el Instituto Nacional Electoral 

(INE) para la contienda de senadurías y diputaciones federales; además de los celebrados por el Instituto Electoral 

del Estado de Hidalgo (IEEH) para la contienda local, impulsarán debates organizados por la sociedad civil, ya Lo 

anterior, preciso, siempre con mucho respeto a los lineamientos y con la invitación de todos los actores de los 

diversos partidos. "Creo que eso debe de hacerse siempre, pero con mucho respeto; los únicos que siempre le 

corren son los del Partido Revolucionario Institucional (PRI), son los únicos que no se presentan a los debates; se 

organiza un debate para ver las competencias, características y propuestas de cada uno de los candidatos y 

precandidatos pero al final se presentan dos de cinco candidatos y muchas veces los que no van son los del PRI. 

Debe ser obligación participar en los debates que organice una asociación civil , así como aquellos organizados por 

los órganos electorales", declaró. En cuanto a los lineamientos detalló Garnica Alonso, deben ser los mismos que 

siempre ha manejado el INE e IEEH, sólo que deben ser compartidos con todos los contendientes antes de celebrar 

estos foros de discusión, "para que puedan ir con el conocimiento necesario a los debates y así exponer sus razones; 

las reglas del juego siempre han sido claras, pero la cosa es que cuando no tienen el peso o la calidad para hablar 

de los temas es cuando de generan las problemáticas y los malos debates". El delegado nacional de Movimiento 

Ciudadano en el estado reiteró la necesidad de generar tales debates para las contiendas federales y el proceso 

electoral local, ya que solamente teniendo el conocimiento y análisis de los diversos perfiles se pueden generar las 

condiciones que puedan cambiar la calidad de vida de las personas mediante sus representantes en el Congreso y 

en el Senado. (Teodoro Santos, página 11) 

Crónica-Desconoce PVEM aún si contará con alianza: Aun cuando no definen sus líneas de acción, militantes 

del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de Alfajayucan se preparan para el próximo proceso electoral con 

mesas de trabajo, informó su actual dirigente, Pablo Ramírez Martínez. Expuso que todavía no reciben indicación 

alguna por parte de la dirigencia estatal con miras a la próxima elección, para la renovación de diputaciones 

federales y Presidente de la República; no obstante, están al pendiente y preparándose. "Hace unos días sostuvimos 

una reunión de trabajo, en la cual todos los comités municipales nos encontramos con la dirigencia estatal donde 

ya se abordó el tema para el proceso de la próxima elección; sin embargo, no se han tocado puntos específicos 

como los candidatos o alianzas". Señaló que por el momento esperan las indicaciones que les den; no obstante, 

también ya se prepara a la militancia para que apoye en su momento a los actores polí-ticos con los que se inclinará 

este instituto político. "Nosotros estamos al pendiente de las indicaciones que se nos den, desconocemos si el PVEM 

tendrán sus propios candidatos o realizará alianzas". (Hugo Cardón, página 08) 

Crónica-Elevaron albiazules sus quejas ante TEEH al no poderse afiliar: Arribaron más de 50 

impugnaciones por parte de militantes de Acción Nacional (PAN) ante el Tribunal Electoral del Es tado (TEEH), en 

contra de la presunta negativa por parte del Registro Nacional de Miembros y la Dirección de Afiliación del Comité 

Directivo Estatal, para obtener un folio e iniciar el trámite para sumarse a las filas del partido. Luego de que feneció 

el periodo para refrendo de militancia durante este año, incluso con plazos extraordinarios para aquellos 

simpatizantes que por causas de fuerza mayor no pudieron revalidar su inscripción al partido, un total de 53 panistas 

de Hidalgo acudieron al órgano jurisdiccional para denunciar la negativa para afiliarse. La fase para refrendar 

simpatizantes "albiazules" comenzó en mayo y concluyó el pasado 30 de junio, hasta el último corte que realizó el 

organismo partidista contaba con 3 mil 737 afiliados en Hidalgo, en todo el país son 280 mil 584. El vocero del 

partido, Cornelio García Villanueva, explicó que este proceso dependió del Comité Ejecutivo Nacional, por tanto en 

los estados fungieron como ventanilla de recepción de solicitudes, en estos casos específicos el sistema ya no asignó 

folios a ciudadanos, por tanto interpusieron un juicio de protección de derechos políticoelectorales. Indicó que el 

Registro Nacional de Miembros es la instancia encargada de abrir el sistema para incorporar nuevos militantes . Cabe 

recordar que hubo un periodo de aclaraciones para los casos extraordinarios de militantes que no lograron su 

refrendo, ya sea por ausencia debido a una enfermedad o que viajaron fuera del país, por ello otorgaron un derecho 

de audiencia los días 17 y 18 de octubre. Sin embargo, 53 ciudadanos que pretenden su inclusión en el padrón 

"albiazul" recurrieron al tribunal electoral hidalguense, en otras entidades la cifra de juicios superó los mil 700. 

(Gabriela Porter, página 11) 
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El Independiente-Inicia PRI panel de trabajo para plataforma electoral 2018-2021: Con el propósito de 

construir la propuesta social de la plataforma electoral 2018-2021 del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 

la entidad, en el comité municipal de Huejutla, donde acudieron militantes, académicos y representantes de la 

sociedad civil, se reunieron para hablar sobre temas como desarrollo compartido, igualdad sustantiva de género, 

desarrollo incluyente, desarrollo con identidad y cultura, así como retos de la salud, entre otras propuestas, mismas 

que serán difundidas por los candidatos priistas a integrar el Congreso del estado. El evento fue presidido por Oziel 

Serrano Salazar, presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo, quien acudió en representación de Leoncio Pineda 

Godos, y externó a los asistentes que el PRI es un partido democrático, que además de escuchar a la militancia y a 

la ciudadanía en general, los hace partícipes, ya que trabaja para que esa plataforma tenga propuestas viables, que 

en un futuro puedan convertirse en agenda legislativa con el propósito de crear un entramado legal que permita 

dar curso a la solución de las problemáticas que plantean en el organismo político Ante un auditorio conformado 

por ciudadanos de la huasteca, Gladiola Villegas Gómez, Juan Escamilla Mejía, Rodolfo Cisneros Terán, César Ortega 

Crespo, Anaí del Carmen Morales y Jesús Ortega Crespo expusieron ponencias enfocadas a temáticas sociales . Por 

parte de la dirigencia priista fueron ponentes: Yareli Melo Rodríguez, presidenta del Onmpri y Urbano Hernández 

Velasco, presidente del PRI en Jaltocán. Las propuestas presentadas se integraron a una relatoría que se expondrá 

a la comisión redactora de la plataforma electoral del grupo político. El instrumento electoral es un requisito legal 

que pide el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el cual tiene que ser registrado previo a la selección de 

candidatos y el inicio de campañas. “Esta es la propuesta que presentan los partidos o las coaliciones que luego 

habrá de convertirse en la agenda legislativa”, agregó Serrano Salazar. Asimismo, el encargado de difundir la 

ideología partidista, explicó que el Revolucionario Institucional en su tradición democrática realiza consultas con la 

ciudadanía, la militancia, investigadores universitarios, lo anterior, con el fin de tener una propuesta que atienda a 

la realidad social y el sentir de la gente, “para el PRI es importante poner al día la propuesta partidaria a la 

ciudadanía, ya que la realidad social cambia constantemente en todos los aspectos”. (Redacción, página 06) 

Síntesis-Comienza PRI la elaboración de su plataforma electoral 2018; (Jaime Atrenalde, página 03) 

Uno más Uno-Inicia PRI panel de trabajo para plataforma electoral 2018-2021; (Redacción, página 

04) 

C A N D I D A T U R A S   I N D E P E N D I E N T E S 
Crónica-Logra aspirante 94% de firmas para su registro: Superó el 94 por ciento (%) de firmas de respaldo 

el aspirante independiente por la diputación federal por el Distrito Ixmiquilpan, Julio Hugo Sánchez Quiroz, en 

contraste con el resto de contendientes autónomos originarios de Hidalgo que no superan el 7% de rúbricas . El 

corte del Instituto Nacional Electoral (INE), respecto a cantidad de firmas de apoyo que recaban aspirantes 

autónomos, hasta el 6 de diciembre exhibió que Sánchez Quiroz registró 94. 8% de firmas; es decir, 5 mil 474 del 

umbral de 5 mil 773 que requieren para acreditar registro. Cabe mencionar que Julio Sánchez Quiroz presidió la 

Organización Agrícola y Ganadera de las Aguas de Riego A. C., además fue presidente del Consejo de Administración 

de las Aguas Negras en Actopan, durante 2006. En cuanto al aspirante por el Distrito 6 de Pachuca, Ramón Avellana 

Ortiz, apenas cuenta con 413 firmas; es decir, el 6. 2% del total que son 6 mil 665. Respecto a postulantes 

independientes hidalguenses al cargo de Presidente de la República, José Francisco Flores Carballido, tiene 2 mil 

664 firmas, apenas el. 03% del total obligatorio. (Rosa Gabriela Porter, página 11) 

El Independiente-Aspirante a independiente a punto de conseguir firmas de apoyo; (Manuel Martínez, 

página 06) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Confronta ideas es un deber ético de los aspirantes: Tras la creación de la Comisión Temporal para 

la Organización de Debates de Senadurías, el consejero electoral de la Junta local del Instituto Nacional Electoral 

(INS) de Hidalgo, Alfredo Alcalá Montaño, señaló que aunque no es obligatorio acudir a los debates que organice 

el Instituto, sí es un tema ético y de voluntad política la participación de los candidatos al Senado. "Participar en los 

debates no es una obligación legal, pero sí un compromiso ético con la democracia en Hidalgo", sostuvo. Indicó 

que la comisión tiene como objetivo elaborar la metodología, seguimiento y organización de los debates entre los 

candidatos de los partidos al Senado de la República por mayoría relativa de Hidalgo. "La comisión surge por la 

necesidad de fortalecer la democracia; en toda democracia moderna la realización de debates se cons tituye corno 

una herramienta necesaria para confrontar ideas y propuestas las cuales serán presentadas ante la ciudadanía quien 

a través del voto va a decir la mejor alternativa", sostuvo. Alcalá Montaño agregó que quienes aspiran a ser parte 

de la Cámara de Senadores, uno de los puntos fundamentales de los debates es el intercambio de ideas, propuestas 

y proyectos que ofrecen a la ciudadanía. "Este ejercicio va a abonar a que puedan intercambiar puntos de vista, 

dialogar y proponer las mejores opciones de trabajo y su agenda legislativa para el Senado de la República", dijo 

Alcalá Montaño. Entre las líneas de acción de la comisión, apuntó que están elaborar un plan de trabajo entre los 

consejeros y los representantes de los partidos políticos, la metodología, sondeos de opinión, foros y la realización 

de los debates. "El plan de trabajo contendrá el método para la selección de la moderación de los debates así corno 

la ruta para la realización de los debates además de la propuesta de las reglas básicas", agregó. De igual manera, 

el consejero local del Instituto Nacional Electoral comentó que está por definirse el sitio en donde se realizarían los 

debates; sin embargo, apuntó que podría ser en alguna universidad, el Instituto Nacional Electoral de Hidalgo o a 

través del Sistema de Radio y Televisión Estatal. "Es parte de los procesos en los que se va a estar trabajando, 

buscar el sitio más adecuado, dependerá del formato del debate que se trabaje", refirió. No obstante, puntualizó 

que el formato que se implemente será uno que realmente permita el intercambio de ideas, el diálogo y el debate. 

"Si bien los debates abonan a la democracia, situaciones como la calumnia, la denostación, la violencia política no 

son elementos que contribuyan a la democracia ni a los debates; por eso en todo momento una parte fundamental 

es que e formato que se elija debe de ser un formato que no dé pie para la denostación, para la calumnia, por el 

contrario que el formato permita el intercambio de ideas, el diálogo y que permita proyectar a la ciudadanía sobre 

cuáles son las diferentes propuestas legislativas de trabajo", aseveró. Mencionó que si se proyecta a través de los 

debates las propuestas legislativas de trabajo de quienes pretenden llegar al Senado esto permitirá a la ciudadanía 

emitir un voto libre, informado y razonado. "El objetivo de esta Comisión es favores el diálogo, el intercambio de 

ideas entre los candidatos al Senado de la República", finalizó. (Alejandro Reyes, página 10) 

C O N G R E S O 
Crónica-Accedería Congreso local a un presupuesto mayor a 256 mdp: Ejercerá el Congreso local 256 

millones 434 mil 294 pesos, el próximo año en caso de aprobarse tal cual el anexo 3 de la iniciativa de Ley de 

Egresos que envió el Poder Ejecutivo, la cual permanece en análisis ante la Comisión de Hacienda. De acuerdo con 

el anteproyecto presentado por la Secretaría de Finanzas, del total del monto destinado al Poder Legislativo a la 

Auditoría Superior del Estado (ASEH), le corresponderí-an 91 millones 962 mil 529 pesos. De dicho total 63 millones 

848 mil 318 pesos serían para el capítulo mil, que es de sueldos y salarios, 3 millones 296 mil 392 pesos están 

etiquetados para materiales y suministros y 24 millones 608 mil 753 para servicios generales . La presidencia de la 

Junta de Gobierno del Congreso tiene un presupuesto de 11 millones 168 mil 550 pesos, de los cuales 4 millones 

962 mil 399 son para servicios personales, 578 mil 337 para materiales y suministros y 5 millones 627 mil 814 para 

servicios generales. En tanto la asamblea legislativa tiene destinados 83 millones 871 mil 20 pesos, divididos en 

cuatro capítulos: el mil por 27 millones 714 mil 381 pesos; el 2 mil (materiales y suministros) 1 millón 372 mil; 3 

mil (servicios generales), 29 millones 116 mil 639; 4 mil (transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas), 

25 millones 668 mil. La Dirección General de Servicios Administrativos previó un presupuesto de 43 millones 741 

mil 595 pesos, mientras que la Coordinación de Asesoría podría obtener 4 millones 918 mil 216; Instituto de Estudios 

Legislativos 2 millones 21 mil 789; Instituto para el Desarrollo y Fortalecimiento Municipal 2 millones 69 mil 987; y 

Dirección de Comunicación Social 2 millones 502 mil 534. (Jocelyn Andrade, página 10) 

Capital Hidalgo-Aumentan recursos del legislativo 10%; (Verónica Ángeles, página 10) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Carece Hidalgo de 650 polis: Vargas: Faltan 650 policías en la plantilla estatal, reconoció el secretario 

de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, quien adelantó que la corporación pretende tener un total de mil 300. “Traemos 

como 650 elementos, la meta serían otros 650, es un programa que está en construcción, no se da de la noche a 

la mañana”, mencionó. Expuso que dar de alta a un elemento es un proceso de meses, ya que primero debe 

acreditar los exámenes de control y confianza. Después de aprobar un curso se queda para hacer carrera en 

Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). “Estamos en convocatoria permanente, quienes quieran apostarle a un buen 

empleo, tengan vocación de servicio, seguro, con prestaciones, y sobre todo con la oportunidad de servir”, indicó. 

Respecto del presupuesto de 2018 señaló que la inversión más importante es para el programa Hidalgo Seguro , el 

cual no sólo durará un año, sino que está previsto para todo el periodo gubernamental de Omar Fayad Meneses. 

Por otra parte, respecto de operativos como el alcoholímetro rechazado por la ciudadanía, señaló que “dan muy 

buenos resultados, y lo que se busca es garantizar la seguridad de las y los hidalguenses”. Dijo que hay colaboración 

con otros organismos de seguridad, así como con los tres niveles de gobierno. (Martha de la Rosa, página 06) 

Criterio-Preocupante, nivel educativo de ediles: Fayad: El gobernador Omar Fayad Meneses calificó como 

“preocupante” el nivel escolar de funcionarios como alcaldes, pues algunos no cursaron ni el nivel básico, tema que 

consideró “digno de reflexión”. “Les estamos entregando el manejo de los recursos públicos , las decisiones y 

políticas públicas de carácter municipal a presidentes municipales que ni siquiera tienen, muchos de ellos, la escuela 

primaria”, afirmó el gobernador durante la entrega de Reconocimiento Municipalista y de certificados de 

competencia laboral a servidores municipales. “En el país prácticamente ocho de cada diez presidentes municipales 

tienen una preparación, pero dos apenas han cursado la escuela primaria. El 21 por ciento de los alcaldes ha cursado 

sólo la escuela primaria”, agregó. Por ello, es relevante acercar a las autoridades educación y capacitación para 

profesionalizarlos, sostuvo. Entre los ediles, añadió, 13 por ciento sólo cursó —completa o incompleta— la 

secundaria y 34 por ciento no logró certificado de bachillerato. Dijo que no “es menos importante” el resto de los 

funcionarios locales, de quienes dijo que 8 por ciento alcanzó grados básicos y 15 por ciento apenas la secundaria 

y prepararía. “Sólo 47 por ciento de los secretarios había completado una licenciatura . Casi 60 por ciento de los 

secretarios municipales no tiene los estudios ni la preparatoria”. Por el desconocimiento de leyes y normas jurídicas, 

disposiciones presupuestales, contabilidad o el control interno de la corrupción, muchos “enfrentan problemas con 

la ley”. El titular del Ejecutivo expuso que algunos puestos en la administración pública pueden ser ocupados por 

una ama de casa o un tlachiquero, con la condición de ser mexicano, como el caso de síndicos, alcaldes o 

gobernadores. Comprometió que su administración implementará políticas para profesionalizar a servidores . 

(Martha de la Rosa, página 10) 

Milenio-Necesario, capacitar a servidores municipales; (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Avanza profesionalización, subraya mandatario estatal; (Alberto Quintana, página 03) 

Capital Hidalgo-Certifican a 456 servidores de los 84 municipios; (Sergio Juárez, página 06) 

El Sol de Hidalgo-El 21% de alcaldes solo tiene primaria; (Redacción, Ojo: POLÍTICA) 

Síntesis-Servidores públicos son certificados; (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Servidores públicos de los 84 municipios, certificados; (Luisa Vega, página 3A) 

Uno más Uno-Alcaldes sin preparación educativa, un riesgo para el manejo de recursos; (Redacción, 

página 03) 
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Crónica-Ingresa Ejército a Tepetitlán, informa secretario S. Vargas: Informó el secretario de Gobierno, 

Simón Vargas Aguilar, que elementos del Ejército ingresaron a Tepetitlán para fortalecer la seguridad, luego de los 

hechos registrados en contra de policías municipales. Agregó que se trabaja en un programa específico, por tanto 

no pueden darse a conocer detalles de las acciones implementadas y sobre todo trabajos de inteligencia. El mensaje 

que envía el gobierno estatal es que la población tiene el respaldo total y Omar Fayad está preocupado, por eso se 

tiene un trabajo con los tres niveles del gobierno. Destacó que los operativos son para preservar la estabilidad y 

paz social, por lo cual participan dependencias del gobierno y sobre todo presidencias municipales. Señaló que el 

presupuesto a ejercer para 2018 se mantiene, sobre todo la inversión del programa Hidalgo Seguro, que aplica el 

gobernador. Explicó que no es un presupuesto de un año, sino que está previsto para la administración de los 

próximos cinco años de gobierno que encabeza Omar Fayad. Vargas Aguilar sostuvo que el gobierno estatal 

mantiene la contratación permanente de nuevos elementos para la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

(SSPH), a través de convocatorias para sumarse a las tareas de este rubro. Expuso que los aspirantes deben cumplir 

con el perfil y requisitos, el gobierno del estado les ofrece salarios justos, prestaciones de ley y quienes ingresan 

deben tener vocación de servicio. Respecto a la reunión con habitantes de Ixmiquilpan y Tasquillo, el funcionario 

estatal comentó que el gobierno del estado atiende las mesas de diálogo y se tiene una interlocución con los diversos 

grupos sociales y políticos de la región. El funcionario subrayó que hay una mesa de negociación donde se buscan 

soluciones en los conflictos o problemas que se tengan en las diversas zonas de la entidad. (Alberto Quintana, 

página 05) 

El Independiente-Usa gobierno sistema inteligente tras robo a policías; (Lourdes Naranjo, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Pide Tellería a Pelcastre que “hable con la verdad”: Yolanda Tellería Beltrán, presidenta municipal 

de Pachuca, exigió a Óscar Pelcastre Almanza, líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado 

de Hidalgo (Foideh), que no mienta, pues la edil aseguró que nunca amenazó con golpear a algún comerciante. 

Esto, luego de que el pasado lunes Pelcastre afirmó que Tellería amagó con confrontar a los vendedores establecidos 

de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), si estos salían a la calle a expender sus productos como los 

ambulantes, que a partir de este 7 de diciembre y hasta el 7 de enero permanecerán en plaza Constitución y el 

Jardín del Arte. “A Oscar Pelcastre le pido que hable con la verdad. Yo jamás dije que iba a incitar a los comerciantes 

a que los golpearan, en ningún momento ha habido una situación de éstas”, dijo anoche tras acudir al encendido 

de la villa navideña, en plaza Independencia. La edil explicó que ya habló con la Canaco y les explicó que los 

ambulantes sólo permanecerán en los dos perímetros autorizados y no en las calles, por lo que dijo que el comercio 

establecido se manifestó en intención a contribuir “para que a todos les vaya bien”. Para garantizar que los 

ambulantes no salgan de los dos espacios destinados, la exdiputada local precisó que se desplegará un operativo 

de personal de reglamentos y seguridad pública. (Emmanuel Rincón, página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Señales del apocalipsis 

Los mensajes entre líneas y guiños escondidos en la política mexicana y en plena época pre electoral de destapes 

y candidaturas entendidas es algo como las señales del apocalipsis. Y es que cuando pensamos que ya hemos visto 

todo sale algo nuevo y nos sorprende; no así las encuestas que se han mantenido firmes en cifras por lo menos de 

un año a la fecha. Sin embargo también pueden ser una señal del fin del mundo: incluso retomando la tendencia 

de unos meses hasta ayer, se comprueban escenarios inéditos, inimaginables, impensables siquiera ni para el más 

optimista de los partidarios de la oposición en México. Comencé a pensar en que todo estaba al revés cuando leí 

ayer un tuit de Andrés Manuel López Obrador, quien palabras más, palabras menos, dijo que el PRI se había 

equivocado al postular a José Antonio Meade como su candidato presidencial, pues no representa competencia para 

el ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México. "Se los dije: estaba mejor Chong...", escribió supuestamente AMLO 

en las redes sociales, lo que desató críticas y análisis de todo tipo. Sin embargo revisando notas donde se perfila al 

propio López Obrador como el principal contendiente a Los Pinos encontré declaraciones como las de Carlos Hank 

González del Grupo Financiero Banorte, quien declaró meses atrás que si AMLO llega a la Presidencia trabajarán 

con él. Tampoco es nada fuera de lo común; los empresarios del país deberán trabajar con quien gane la elección 
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en 2018, sea quien sea. La calificadora internacional Fitch Ratings consideró en junio pasado que un cambio de 

políticas de libre mercado podría pesar sobre la calificación crediticia el año próximo. Sin embargo su homóloga 

Moody's reiteró su perspectiva sobre una eventual victoria de López Obrador en 2018, al considerar que su gobierno 

no revertiría las reformas aprobadas en esta administración, pero podría retrasar inversiones en petróleo. Ayer, 

simplemente, Standard & Poor's fijó su postura en el sentido de que ni la cancelación del Tratado de Libre Comercio 

con EU y Canadá, ni un posible triunfo de López Obrador en las elecciones de 2018 afectarían la calificación de 

México. Joydeep Mukherji, director gerente de calificaciones soberanas de la calificadora crediticia descartó que un 

eventual triunfo de AMLO provocaría cambios profundos en los fundamentos financieros. O una de dos, ¿ya nadie 

cree que Obrador en un peligro para México?, ¿o se están curando en salud?, como dicen para prever que quien 

gane (Meade o López) se esté bien parado ante quienes tomarán las decisiones los siguientes seis años . La política 

es rara y sus mensajes son como un mapa que va dando pistas (porque no estamos despistados como decía el 

Presidente Enrique Peña Nieto), hasta que terminan por aclarar el panorama que hoy parece estar más turbio que 

las aguas negras que surcan los canales de la capital del país.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Arropado por familias y habitantes del Valle del Mezquital, el gobernador Omar Fayad encendió anoche 

el árbol de navidad en Ixmiquilpan, con el que inicia el programa “Siente la Navidad Cerca de Ti” en la región. 

Niñas, niños, abuelos y todos los presentes atestiguaron el evento donde el mandatario resaltó la importancia de 

los valores que se inculcan en esta temporada como la paz, la unión familiar y la armonía. Acompañado del 

presidente de Ixmiquilpan Pascual Charrez, deseó a todos los hidalguenses una feliz navidad y un próspero 

año 2018.  

 

: Que Quien no ve liderazgos fuertes en Morena Hidalgo es el dirigente perredista Manuel Hernández Badillo , 

quien dijo que dicho partido gobierna una sola alcaldía en la entidad, a diferencia del sol azteca que tiene al menos 

12 ayuntamientos. Además, recalcó que el proyecto del PRD no está supeditado a un mesías ya que mucha gente 

se decepciona de los liderazgos de una sola persona, en clara referencia a Andrés Manuel López Obrador. 

Ejemplificó el caso de la elección del Estado de México donde Obrador se cerró a unir las izquierdas.  

 

: Que Habitantes de Tulancingo confundieron una balacera con el ruido de cuetes propios de la época. El delegado 

de la policía estatal en la región, Matías Pérez descartó que ocurriera un enfrentamiento entre 

elementos policiacos y huachicoleros, como creyeron y reportaron pobladores en redes sociales, donde 

mostraron su preocupación por un posible enfrentamiento, como el que sucedió el lunes pasado. Seguridad 

Pública también aclaró que las detonaciones correspondieron a los fuegos artificiales por las fiestas decembrinas .  

 

: Que Fernando Pérez Rodríguez, presidente municipal de Tulancingo, negó proteger al ex director de 

seguridad pública, quien no asistió a la audiencia inicial sobre el caso de la menor que atropelló con su patrulla, 

cuando viajaba de Cuautepec a Tulancingo, el pasado jueves. Aseguró que sostuvo un acercamiento con la 

madre de la menor para asegurarle que recibirá los montos de indemnización que marca la ley. Además el gobierno 

del estado le ofrecerá terapia psicológica y otros gastos.  

 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"La comisión surge por la necesidad de fortalecer la democracia; en toda democracia moderna la realización de 

debates se constituye como una herramienta necesaria para confrontar ideas y propuestas” 

Alfredo Alcalá Montaño 

Consejero electoral del INE en Hidalgo, sobre la importancia del debate 

 

"No menos preocupante los funcionarios distintos en los municipios porque solo el ocho por ciento aproximadamente 

alcanza un grado de estudios de primaria, 15 por ciento de secundaria y preparatoria, solo el 47 por ciento de los 

secretarios” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador, sobre capacitar a secretarios 

 

"Esta onda gélida estará generando potencial de la posible presencia de: centelladas, heladas, granizadas, y no se 

descarta que pudiera haber presencia de aguanieve, principalmente en zonas de montaña” 

Enrique Padilla Hernández 

Director de la Subsecretaría de Protección Civil sobre clima gélido en la entidad 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE el que se encuentra un poco molesto es Daniel Alonso Rodríguez Pérez, el joven hidalguense nominado al 

premio Nobel porque no fue tomado en cuenta para el premio estatal de la juventud, y es que el joven con tal de 

tener atención se ha acercado a cuanto político se le atraviesa; será que su destino es la política y no el activismo.  

 

QUE el que muy pronto perdió el piso es Adrián Moya, director general del Instituto de Ciencias de la Salud (ICSA), 

pues luego de asumir el cargo en junio pasado ordenó instalar en su oficina una escalera que conecta directamente 

con el estacionamiento, a fin de no cruzarse con secretarias y recepcionistas. Quienes lo conocen desde joven dicen 

que no queda nada del sencillo dirigente de la Sociedad de Alumnos de la Escuela de Medicina .  

 

QUE trabajadores del subsistema del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (Cecyteh) 

solicitan a las autoridades superiores para que se investigue el enriquecimiento inexplicable del director de 

Administración, José Cortes Skewes, quien alardea de su reciente viaje de placer a Rusia. El funcionario en cuestión 

no tiene empacho de jactarse de poseer vehículos de lujo con precios superiores a los 700 mil pesos, lo mismo de 

un salón de fiestas, sólo por mencionar parte de su patrimonio personal. Los trabajadores están muy molestos por 

el cinismo de Cortes Skewes que no se vale tanto descaro, hasta metió a trabajar en esa área a su hermana Lupita.  

 

QUE con motivo de la reunión de ayer por la mañana entre el precandidato del PRI a la presidencia de la República , 

José Antonio Meade, y Luis Castro, presidente nacional de Nueva Alianza, se da por hecho esa coalición partidista  

para las próximas elecciones; el panal encabezará las fórmulas en algunos distritos electorales federales . Falta saber 

si en el estado se concreta para llegar a la elección local para renovar el Congreso estatal .  

 

QUE un fuerte enfrentamiento verbal se dio entre personal asignado a la diputada Araceli Velásquez con exponentes 

del Simposio de Escultura en Piedra, que se lleva a cabo en Tepeji del Río; los servidores públicos al servicio de la 

priísta nueva aliancista exigían que los artistas desocuparan el centro del Jardín Municipal, pues llevarían a cabo 

una exposición de productos realizados por mujeres; dicen que a pesar de que Velázquez ha dado muy malos 

resultados en el Congreso local, la mujer se siente dueña y señora del municipio tepejano.  

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Sebastián Moreno: Luego de más de 20 años ininterrumpidos de servicio, Moreno Díaz entregó ayer la 

comandancia del Cuerpo de Bomberos de Hidalgo, para integrarse ahora a diversas labores relativas al ámbito 

policial. Sin duda un ejemplo de tenacidad y esfuerzo recompensado en el cariño de sus compañeros y de quienes 

le conocen como el hombre honesto y buen servidor público que es.  

 

Abajo-Ricardo Baptista: Existen algunos personajes que logran vivir de la política y del consabido erario toda 

una vida y Baptista González tiene más que claro dicho objetivo; sin importar que deba brincar incluso de un partido 

a otro, lo que habla de que es un tipo sin ideales, asume los roles que sean con tal de mantener posiciones; hogaño 

hace lo propio en MC.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

PANTALLAS 

En reciente evento encabezado por el gobernador Omar Fayad quedó más que manifiesto que algunos no 

pueden con sus responsabilidades y es que el equipo utilizado para mostrar videos de plano no 

funcionó. En tono de broma, pero muy en serio, el mandatario estatal señaló que los encargados de 

este tema deberían pensar bien en facturar por estos “servicios”, cuando se supone que hay una 

revisión previa para que nada falle a la hora de los actos públicos. Mucha tecnología pero poco el 

compromiso.  

 

DIMISIÓN 

El próximo 15 de diciembre sería la fecha elegida por el secretario de Gobernación, el hidalguense 

Miguel Ángel Osorio Chong, para presentar su renuncia al cargo; de acuerdo con los grillitos ya está 

todo más que planchado para la salida del funcionario federal, aunque todavía prevalece la 

incertidumbre de hacia dónde iría, para unos es indicativo de que se prepara para la senaduría; sin 

embargo, otros afirman que aún tiene posibilidades de asumir la dirigencia nacional del PRI, la cual 

disputaría con el también exgobernador, Eruviel Ávila. Así que veremos.  

 

PLACAS 

Informaron los grillitos que la Secretaría de Finanzas del estado comenzó ya la contratación de personal 

eventual con motivo del canje de placas que iniciará la dependencia estatal a partir del próximo 

primero de enero, a través de sus Centros Regionales de Atención al Contribuyente (CRAC). Las 

personas propietarias de automotores deben estar muy pendientes para cumplir con esta 

disposición y evitar las posibles sanciones.  

 

DESTINOS 

Anticiparon los grillitos que el presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso local, Canek Vázquez, 

solicitará en breve al gobierno del estado un desglose mejor detallado del destino que tuvieron 

recursos por casi 500 millones de pesos orientados a la Secretaría de Salud de Hidalgo, ya que al 

parecer las cuentas no cuadran. Tal vez sea sólo cuestión de revisar una vez más los números, pero 

mientras eso sucede el diputado adelantó dicha petición.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Mancera se burla de propuesta de Dante: El líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, 

sería “un buen secretario de Agricultura”, armó el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. 

Así respondió Mancera a la propuesta de reparto de candidaturas que hizo Dante Delgado al Frente Ciudadano por 

México, quien el martes planteó que la candidatura presidencial sea para el PAN de Ricardo Anaya, la de la jefatura 

de Gobierno de la CDMX sea para el PRD y Miguel Ángel Mancera podría ir al Senado. “Dante sería un buen secretario 

de Agricultura, conoce muy bien toda la República Mexicana”, reviró ayer. Por la tarde, y como parte de las 

negociaciones, Mancera se reunió con el presidente del PAN, Ricardo Anaya. Dijo que refrendó al panista que él no 

será un factor de división del Frente y su decisión de competir se basará en lo que disponga el PRD. En ese sentido, 

dijo que hasta ayer no se había definido el método de selección del candidato del Frente. En dado caso, armó, a él 

le gustaría ser el abanderado del PRD a la Presidencia de la República. Antes, en conferencia de prensa, el jefe de 

Gobierno dijo a Dante Delgado que se deben evitar futurismos, así como debates e incertidumbre en el interior del 

Frente. “Las decisiones las tomaré yo, las decisiones las tomo yo. Agradezco los planteamientos, pero tiene que ser 

del Frente, no de un integrante del Frente. En dado caso el acompañamiento lo tengo con el PRD, habré de platicar 

con el PRD de las decisiones que se tomen”, enfatizó. (Phenélope Aldaz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/mancera-se-burla-de-propuesta-de-dante 

La Jornada-Crecieron 22. 3% las ganancias de la banca en 10 meses: El conjunto de bancos que opera en 

México obtuvo entre enero y octubre pasados ganancias por 110 mil 433 millones de pesos, cantidad que superó 

en 22. 3 por ciento a las generadas en el mismo periodo de 2016, informó este miércoles la Comisión Nacional 

Bancaria y de Valores. La tasa de avance de las utilidades de la banca prácticamente multiplicó por 10 la del 

crecimiento de la economía en los tres primeros trimestres del año, que fue de 2. 2 por ciento, en comparación con 

el mismo lapso del año anterior. Tres cuartas partes de las ganancias fueron obtenidas por cinco instituciones , 

mientras las otras 43 que operan en el país se repartieron el resto, según los datos de la CNBV. El primer lugar en 

ganancias fue ocupado por BBVA Bancomer, con 32 mil 417 millones de pesos en el periodo de referencia, que 

representaron 29. 35 por ciento de las generadas por el total del sistema. En segundo sitio, Santander reportó 

utilidades de 14 mil 233 millones de pesos, 12. 89 por ciento del total. En tercer lugar, Banorte, con utilidades entre 

enero y octubre por 15 mil 33 millones de pesos, 13. 61 por ciento del total; Citibanamex tuvo ganancias por 12 mil 

641 millones de pesos, 11. 45 por ciento de las generadas por el sistema, añadió la CNBV. Y, en el quinto puesto, 

Inbursa, con 8 mil 514 millones de pesos. Los cinco bancos sumaron utilidades por 82 mil 838 millones de pesos, 

que representaron 75 por ciento de las generadas por el conjunto de las instituciones de crédito que opera en el 

país, en el periodo de referencia, de acuerdo con los datos oficiales. (Roberto González, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/12/07/economia/022n1eco 

Excélsior-Nuño coordinará la campaña de Meade: Aurelio Nuño Mayer renunció ayer como secretario de 

Educación Pública para incorporarse en los próximos días como coordinador de la campaña del precandidato del 

PRI a la Presidencia de la República, José Antonio Meade. “Le deseo el mayor de los éxitos en sus nuevos proyectos”, 

le dijo el presidente Enrique Peña en Los Pinos, donde nombró al frente de la SEP a Otto Granados Roldán. Peña 

también destacó la gestión de Nuño para consolidar “la transformación más trascendente impulsada por su 

gobierno: la Reforma Educativa”. Al despedirse de sus colaboradores en la SEP, Nuño ratificó que Meade lo invitó 

a colaborar como su coordinador de campaña. “Por supuesto que he aceptado esta generosa invitación con 

muchísimo gusto”, dijo el ahora exfuncionario. Nuño deja SEP; se une a Meade. Luego de dos años al frente de 

la Secretaría de Educación Pública (SEP), tras sustituir a Emilio Chuayffet, Aurelio Nuño Mayer entregó ayer su 

renuncia al presidente Enrique Peña Nieto para incorporarse en los próximos días a la campaña del precandidato 

del PRI a la Presidencia, José Antonio Meade. “Le agradezco su servicio al gobierno de la República, a nuestro país, 

los servicios que ha prestado a México y le deseo el mayor de los éxitos en sus nuevos proyectos. (Enrique 

Sánchez, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/12/07/1206205 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/mancera-se-burla-de-propuesta-de-dante
http://www.jornada.unam.mx/2017/12/07/economia/022n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/12/07/1206205
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Asalto a la Razón… 

 

Seguridad y punto a favor de AMLO 

En la nueva retahíla contra las fuerzas armadas que tanto ha agraviado al Ejército y a la Marina Armada (ni se diga 

con la insostenible afirmación de que los militares andan “reprimiendo al pueblo”), Andrés Manuel López Obrador 

ha reiterado dos palabras que merecen la mayor atención: Guardia Nacional. La actuación de las tropas en el 

combate al crimen organizado procede, simplemente, por la incapacidad y falta de voluntad política de la mayoría 

de gobernadores para cumplir con su responsabilidad frente a delitos del fuero común (secuestro , extorsión, 

homicidio, etcétera) cometidos por las narcopandillas. Aunque se alegue que la cuestionada ley de seguridad interior 

“es inconstitucional”, solo es parte de la seguridad nacional que todo país debe garantizar , pero no habría debate 

si se reinstaurara la Guardia Nacional (contemplada en las constituciones mexicanas desde el siglo XIX) , que se 

constituye como milicia civil (debidamente entrenada y equipada) con el mando del gobernador que la invoque . 

Sería un paso intermedio a la utilización de las fuerzas armadas.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Mancera, cada día más lejos y más cerca 

Yo no creo que solo el protagonismo de Dante Delgado Rannauro haya sido el que puso el ultimátum a Miguel 

Mancera, porque veo al dueño de Movimiento Ciudadano al servicio de Ricardo Anaya y no del jefe del Gobierno. 

Me refiero a la declaración que hizo al día siguiente de que el PRD, sus gobernadores y tribus, se pronunciaran a 

favor de Mancera como su candidato presidencial, en el sentido de que en el Frente, su candidato era Ricardo 

Anaya, para el gobierno capitalino Alejandra Barrales y que el jefe de Gobierno sería senador, cuando por ley, lo 

marca la Constitución, no puede al igual que los gobernadores. Esto ocurrió mientras Mancera estaba en Chicago, 

donde se reunió con su homólogo Ralph Emanuel, con dreamers y firmó la Declaración Climática del C-40 con 39 

pares de todo el mundo en un acto presidido por la alcaldesa de París, Anne Hidalgo. Pero no fue lejos Delgado 

Rannauro por la respuesta, la encontró en el segundo círculo, el PRD, que le recriminó el tonito, y el mismo Mancera 

que apenas llegó le reviró que los planteamientos tienen que ser del Frente, no de uno de sus integrantes, el más 

débil. Y añadió: Y, en dado caso, el acompañamiento lo tengo con el PRD. Estar futureando así, no le veo mucho 

sentido. Yo creo que, por ejemplo, Dante sería un buen secretario de Agricultura, le respondió con sarcasmo a quien 

a nombre de nadie, bueno, de Anaya, lo había eliminado de la candidatura presidencial del Frente mandándolo a 

un destino para él inconstitucional: el Senado de la República y sin consultarle. También le reprochó el rebase por 

la derecha que, en un descuido, puede generar hasta un choque. Entonces, ¿para qué rebasas por la derecha 

cuando el rebase es por la izquierda?, jugó con las palabras. Esta declaración viene a confirmar algo de lo que he 

venido señalando sobre el Frente y que solo Anaya y los suyos se niegan a reconocer , que ahí va, como el tango, 

cuesta abajo en su caída. Por eso cada día veo a Mancera más lejos del Frente y más cerca del PRD.  

RETALES 

1. CAMPAÑA. Cuando ayer el presidente Enrique Peña Nieto anunció que había aceptado la renuncia de Aurelio 

Nuño Mayer a la SEP, no hubo sorpresa alguna. Tampoco cuando designó sucesor a Otto Granados Roldán. Nuño 

Mayer será coordinador de campaña de José Antonio Meade; 

2. PIEDRA. Mikel Arriola negó anoche que fuera a un sacrificio al ir como candidato del PRI al gobierno de Ciudad 

de México, elecciones en las que el PRI nunca ha pintado. Me dijo que era una oportunidad. Hoy a las 11, el 

Presidente le aceptará su renuncia a la dirección del IMSS, adonde llega un viejo conocido de Meade y de José 

Antonio González Anaya y Arriola, Tuffic Miguel, director de Recaudación, que trabajó con los tres; y 

3. ABEJAS. Luis Castro, presidente del Panal, me dijo hace poco que iría solo a las elecciones presidenciales. Ayer 

se reunió con José Antonio Meade y se irá con el PRI y el Verde.  

Nos vemos mañana, pero en privado 

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

: Que no pocos se fueron con la finta y creyeron que Bond, James Bond, filmaba otra película en el Centro 

Histórico cuando un motociclista con casco, chamarra especial y toda la cosa salió del edificio del Gobierno de 

Ciudad de México. Resulta que el desconocido huyendo a toda velocidad para evitar a la prensa era Ricardo Anaya, 

quien fue a entrevistarse con Miguel Ángel Mancera, con quien revisó el tema de la candidatura presidencial del 

Frente Ciudadano, cuyo registro se perfila para el próximo viernes con ambos políticos como aspirantes a 

encabezarlo.  

 

: Que como parte de los relevos en el gobierno federal, que incluyen la salida de Mikel Arriola del Seguro Social 

para buscar la candidatura priista en la capital, hoy puede irse Arely Gómez de la Secretaría de la Función Pública 

para regresar al Senado y todo apunta a que será Claudia Ruiz Massieu, secretaria general del PRI, quien ocupara 

la vacante en la dependencia federal en lo que resta del sexenio. El que desde ayer atajó toda suposición sobre su 

futuro inmediato fue Luis Enrique Miranda, titular de Desarrollo Social, quien dijo que él se quedará hasta el 

último momento con el presidente Enrique Peña.  

 

: Que bajo fuego amigo se encuentra el priista Heriberto Galindo, pues el ex diputado y ex embajador no se 

anda promoviendo para ningún puesto o cargo, como difunden sus adversarios internos. Lo que es más, ni ha 

subido a las redes fotos suyas con el precandidato presidencial priista José Antonio Meade ni lo anda presumiendo 

en su natal Sinaloa, aunque, eso sí, asegura estar listo para lo que se ofrezca. Es decir, lejos está de acelerarse 

este viejo conocedor de las reglas del sistema.  

 

: Que el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, tuvo un festejo inesperado porque los mariachis y 

el pastel de su cumpleaños 42 no llegaron de priistas ni de su gabinete, sino de los panistas, encabezados por la 

presidenta municipal de Atizapán, Ana María Balderas. El mandatario acudió a ese lugar al informe de la alcaldesa 

y después se pasó a Naucalpan, donde ofreció una línea de Mexibús hacia el nuevo aeropuerto y un Mexicable de 

Chamapa hacia la estación Cuatro Caminos del Metro.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

MAQUILA AEROESPACIAL 

Hubo quien dijo que Andrés Manuel López Obrador se había equivocado, que en la confusión de un chacaleo 

respondió sin pensar a la pregunta de un reportero: “Vamos a hacer todo lo que se pueda para que logremos la 

paz en todo el país, que no haya violencia. Si es necesario, vamos a convocar a un diálogo para que se otorgue 

amnistía, siempre y cuando se cuente con el respaldo de las víctimas, de los familiares de las víctimas. ” Pero López 

Obrador no se equivocó este 2 de diciembre en Chilapa, Guerrero, una de las zonas más afectadas por la violencia 

en el país. Quizá no está comprometido con una amnistía, pero sí está considerando la posibilidad de un diálogo y 

un perdón. No es con más soldados, marinos y policías, dice, como se va a resolver el problema de la inseguridad. 

Hay buenas razones para cuestionar un diálogo con los líderes del crimen organizado y la posibilidad de otorgarles 

una amnistía. Hubo un tiempo, cuando había un verdadero cártel, el de Guadalajara, en el que quizá se podría 

haber negociado con un capo o con un grupo relativamente pequeño de líderes del crimen. Hoy, después de décadas 

de guerra contra las drogas, la hidra tiene ya cientos o miles de cabezas. ¿Cómo escoger con quién negociar? La 

respuesta de López Obrador a los cuestionamientos de los secretarios de defensa y marina sugiere que , lejos de 

haberse equivocado, él cree realmente en dialogar con los líderes del crimen. En Oaxaca este 5 de diciembre dijo 

que sabía que a los titulares de estas dependencias “les ordenaron lanzarse en contra nuestra , pero siempre digo 

lo que pienso”. Añadió: “La política se inventó para evitar la guerra. La paz y la tranquilidad son frutos de la justicia. 

” Y parafraseó a Gandhi: “Ojo por ojo, diente por diente, nos dejaría ciegos o tuertos o chimuelos y no resuelve el 

problema. ” Sería imposible, es verdad, negociar con miles de criminales a la vez. Los delitos que más duelen no 

los cometen las grandes bandas del narcotráfico sino grupos relativamente pequeños de delincuentes . López 

Obrador, sin embargo, ha entendido la exasperación de la población ante una inseguridad que no ha hecho más 
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que aumentar en los últimos años, a pesar de que el gobierno ha gastado cantidades crecientes de dinero para 

fortalecer a las policías, las procuradurías y las fuerzas armadas. Una vez más Andrés Manuel está estableciendo la 

agenda de fondo en un proceso electoral. El problema de la inseguridad no tiene soluciones fáciles. López Obrador 

señala en su Proyecto de Nación 2018-2024 que la inseguridad es producto del desempleo, la pobreza y la 

desintegración familiar. Esta idea, de que los pobres son los responsables del crimen, no es avalada por la 

información. Es falso que los pobres sean más proclives a cometer delitos. La información disponible sugiere que la 

mayoría de los criminales pertenecen a la clase media y no a los grupos más pobres. La idea de que los huachicoleros 

o quienes asaltan trenes lo hacen por hambre es simplemente falsa. La estrategia de utilizar la represión para 

reducir el consumo de las drogas, sin embargo, no ha disminuido su uso, aunque sí ha provocado una dramática 

explosión de violencia. Quizá la solución no radica en reglamentar el uso del ejército como policía, como lo hace la 

Ley de Seguridad Interior, ni en otorgar amnistías a los principales criminales. Una medida más sencilla, y más 

eficaz, sería legalizar las drogas y usar a la policía para combatir los crímenes con víctima. ¿Pánico? Enrique Ochoa, 

presidente del PRI, declaró en Tlaxcala que el destape de José Antonio Meade hizo que López Obrador entrara en 

un “estado de pánico” lo que explica su oferta de amnistía a criminales. Curioso. Porque en todas las encuestas que 

he visto AMLO sigue en un cómodo primer lugar.  

 

(Sergio Sarmiento, Sección Nacional) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

AQUÍ TODO ES POLITIQUERÍA 

Amaltea, estudiante de Medicina, era dueña de ubérrimo tetamen. Usaba brassiére copa A: ¡Ah jijo! En compañía 

de su profesor de Clínica examinó a un paciente joven. Se inclinó para auscultarlo con el estetoscopio, y en seguida 

le dijo al maestro, preocupada: “Nunca había oído a un corazón latir tan rápido”. Dictaminó el facultativo: “Le late 

así por dos motivos”. “¿Cuáles son?”-preguntó la muchacha preparando su libreta para anotar la enseñanza. Le 

indicó el sabio profesor: “Retírese un poco. Así el paciente dejará de ver los dos motivos que le digo, y los latidos 

de su corazón volverán a la normalidad”. Babalucas le comentó a un amigo: “Fui a Chihuahua”. Quiso saber el otro: 

“¿Y cómo encontraste el clima?”. Respondió el badulaque: “Bajé del avión y ahí estaba”. El propietario se presentó 

a cobrar el alquiler de la casa. La bella mujer que ahí vivía lo invitó a pasar y le dijo: “Permítame ofrecerle una silla”. 

Contestó el casero: “Ese ofrecimiento procedería si debiera usted un mes de renta. Pero ya debe seis. Ofrézcame 

una cama”. Si algún marciano, alienígena o extraterrestre llegara a México pensaría que este país está habitado 

exclusivamente por políticos. Aquí todo es política. O, mejor, dicho, politiquería. Desayunamos, comemos y cenamos 

política. Las páginas de los periódicos se llenan de política en la misma medida casi que se llenan de futbol . En los 

cafés los señores no hablan de otra cosa más que de política. Entiendo que ése es vicio de las repúblicas de América 

Latina, que en la Europa del antepasado siglo eran conocidas con el despectivo nombre de “pays chauds” , países 

calientes, en atención al dogma de geopolítica según el cual los pueblos de clima cálido viven en un atraso 

permanente, en tanto que las naciones de temperatura fría progresan cada día. Decimos mal de los políticos 

(“Cuídame el carro”. “¡Oiga usted! ¡Soy diputado!”. “No importa. Confío en ti”), pero hablamos de ellos a mañana, 

tarde y noche; especulamos acerca de sus intenciones; hacemos cábalas sobre su futuro. Tal se diría que los 

destinos del país, y nuestro propio sino, dependieran totalmente de ellos. Estamos intoxicados de política, y más lo 

estaremos-ya se acerca el día-cuando se abatan sobre nosotros los millones de espots de propaganda de las 

campañas políticas del próximo año. Ciertamente la abundancia de política y políticos es evidencia de que no vivimos 

bajo una dictadura. Debemos, sin embargo, encontrar un punto medio en el cual haya diálogo político, pero en 

coexistencia con otros diálogos más productivos y de mayor provecho. Más administración necesitamos, y no tanta 

política. Menos gobierno deberíamos tener, y más participación de los ciudadanos en la búsqueda del bien 

comunitario. Mientras tanto ese exceso de política y de políticos es un indicio más de nuestro subdesarrollo, y de lo 

desmedrado de nuestra vida nacional. Don Acisclo dejó olvidado su paraguas en el cuarto del hotel. Cuando volvió 

a buscarlo encontró la habitación ocupada por una pareja de novios. A través de la puerta el buen señor oyó el 

amoroso y apasionado diálogo de los recién casados: “¿De quén son estas coshitas?”. “¡Tuyas, mi amor!”. “¿De 

quén son estas coshotas?”. “¡Tuyas, mi cielo!”. Les gritó don Acisclo: “¡Cuando lleguen a un paraguas, ése es mío!”. 

Terminada la jornada de trabajo don Algón, salaz ejecutivo, esperó a que todos los empleados salieran de la oficina 
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y luego le hizo una proposición indecorosa a Rosibel, su linda secretaria. Ella lo rechazó con enojo: “No acostumbro 

salir con hombres casados”. Replicó el cachondo señor: “Para lo que quiero hacer no necesitamos salir”. FIN.  

 

(Catón, Sección Nacional) 

Criterio … 

 

EL TALÓN DE AQUILES DE AMLO 

Si bien en la mayoría de las cada vez más desprestigiadas y poco creíbles encuestas de opinión pública que se 

difunden a través de diversos medios, sobre todo los impresos, Andrés Manuel López Obrador aparece en el primer 

lugar de las preferencias de los probables votantes, el dueño de Morena sabe muy bien que para ganar la elección 

presidencial del 1 de julio entrante necesita tener un aparato electoral que le ayude a convertir en votos reales la 

simpatía que hacia él tienen millones de mexicanos. En México y el resto de los países en donde gobernantes, 

legisladores y hasta jueces se eligen por medio del voto popular, los candidatos con mayores posibilidades de ganar 

una elección son aquellos que, además de convencer a una mayoría de los votantes a que voten por ellos utilizando 

todas las armas de la mercadotecnia política moderna, son capaces de construir una gran organización que durante 

la campaña promueva su causa y el día de la elección trabaja para que los ciudadanos se presenten a votar en su 

favor. Vistas así las cosas, es indudable que el virtual candidato presidencial por Morena carece de dicho aparato, 

a pesar de que sus mensajes populistas y demagógicos atraen y convencen a millones de personas que están hartas 

del sistema político, o que son poco reflexivas o muy ignorantes. Recordemos que el gran periodista estadounidense 

H. L. Mencken definió a un demagogo como alguien que “predica doctrinas que sabe que son falsas a personas que 

sabe que son idiotas”. En 2006 y 2012 AMLO fue candidato por un PRD que era bastante más fuerte que lo que 

hoy es Morena. En 2006 trabajaron en favor de su candidatura los gobernadores perredistas de Baja California Sur , 

Chiapas, Distrito Federal, Guerrero, Michoacán y Zacatecas y ganó la elección en cada uno de ellos. En 2012 

apoyaron su campaña los gobernadores perredistas de Chiapas, Distrito Federal, Guerrero, Michoacán, Oaxaca y 

ganó solo en tres de esas entidades: Distrito Federal, Guerrero y Oaxaca. En 2017 el Peje no tendrá un solo 

gobernador que trabaje en su favor en vista de que el PRI controla 14 gubernaturas, el PAN 12, el PRD cuatro y el 

PVEM una. Tampoco contará con el apoyo de la mayoría de los presidentes municipales en vista de que 850 de 

ellos son del PRI, 473 del PAN, 286 del PRD, 94 del PVEM. Operarán a su favor apenas cinco presidentes municipales 

y cinco jefes delegacionales de la Ciudad de México. Los gobernantes de las 31 capitales de los estados tampoco 

se volcarán a favor de AMLO ya que 13 son controladas por el PRI, 13 por el PAN, dos por el PRD, una por el MC, 

otra por el PSD y una más por un independiente. Morena controla pocas maquinarias políticas del país y esa es la 

gran debilidad de López Obrador que podría costarle, por tercera vez, una elección presidencial.  

 

(Eduardo Ruiz-Healy, Sección Nacional) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Destape de Meade no movió las preferencias 

No son buenos los números para el PRI y su candidato presidencial en la primera encuesta seria después del destape 

de José Antonio Meade. Me refiero a la levantada entre el primero y cuatro de diciembre por Buendía&Laredo (B&L), 

con una muestra de 744 entrevistas efectivas, publicada ayer en El Universal y con un margen de error de +/-4. 1 

porcentuales. Comencemos con las intenciones de voto por partido. El PRI, que en la encuesta de noviembre traía 

un 16% de preferencias, apareció con exactamente el mismo porcentaje en el sondeo de diciembre. El destape de 

Meade no tuvo efecto alguno ni para bien ni para mal. El tricolor, en la serie de B&L, lleva ya más de un año 

apareciendo en el tercer lugar detrás de Morena, que en diciembre obtuvo el 24%, y el PAN (18 por ciento). Estos 

porcentajes son lo que se conoce como la “preferencia bruta”. Incluyen un 24% de mexicanos que no respondió la 

pregunta de por cuál partido votaría si hoy fueran las elecciones presidenciales. Restando este 24% para obtener 

la llamada “preferencia efectiva”, asumiendo que este segmento de la población votaría exactamente igual que el 

que sí respondió (lo cual es un supuesto medio heroico porque sabemos que la “no respuesta” suele ser menos 

priista), el PRI obtendría el 21% de los votos. Tres puntos arriba estaría el PAN con 24% y, con once puntos más, 

Morena con 32 por ciento. Las malas noticias para el tricolor continúan si se toma en cuenta lo que piensan los 
mexicanos de ese partido. De acuerdo con la encuesta de B&L de diciembre, un 61% de los mexicanos tiene una 
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opinión mala o muy mala del PRI. Este número contrasta con el 37% que trae el PAN de opiniones negativas o el 

32% de Morena. Una vez más, el destape de Meade no cambió para nada la mala percepción mayoritaria que tienen 

los votantes del Partido Revolucionario Institucional. Por lo demás, de todos los candidatos que midió la encuesta 

de B&L en diciembre, Meade es el menos conocido. Ciertamente, viene creciendo. En agosto, sólo un 12% de los 

mexicanos reconocía su nombre. En noviembre subió al 22% y, ya después del destape, con toda la parafernalia 

priista que vimos y la gran cobertura mediática que obtuvieron, sólo subió al 28%. Meade se encuentra muy 

rezagado frente a Andrés Manuel López Obrador(el 96% de los mexicanos conoce su nombre), Margarita Zavala 

(75%) y Ricardo Anaya (67%). Meade, incluso, es menos conocido que Jaime Rodríguez El Bronco, quien aparece 

con un 34% de reconocimiento de nombre en diciembre. El exsecretario de Hacienda tendrá que darse a conocer 

pronto para meterse de lleno en la pelea. Tiene mucho camino que recorrer. Lógicamente, esto explica en parte 

por qué aparece tan rezagado en los llamados “careos” entre candidatos que midió B&L en diciembre: candidato 

que no es conocido, candidato que no es votado. Analicemos, finalmente, los tres “careos” o escenarios de la 

encuesta de B&L de diciembre. El primero asume que aparecerían cinco candidatos en la boleta presidencial. El 

primer dato es que un 16% de los electores no escogieron a ninguno de esta quinteta: o no respondieron, o dijeron 

que sufragarían por otro, por un partido que no ha definido a su candidato (NA y PES) o, de plano, por ninguno. 

Quitando este 16%, que vamos a considerar como “indefinidos”, y recalculando el 84% restante para sacar la 

“preferencia efectiva”, López Obrador(bajo los emblemas de Morena y PT) ganaría cómodamente la Presidencia con 

un 37% de los votos seguido por Anaya (PAN-PRD-MC) con el 27% y, en un lejano tercer lugar, Meade (PRI-PVEM) 

con el 19%. AMLO le sacaría prácticamente el doble de votos a Meade quien sólo le ganaría a los independientes : 

Zavala (12%) y El Bronco (5 por ciento). Este escenario es el que me parece más factible que acabe ocurriendo. En 

el segundo, B&L cambió al posible candidato de la alianza PAN-PRD-MC. En lugar de Ricardo Anaya, puso a Miguel 

Ángel Mancera. Creo que es muy poco probable que suceda (ya parece que el PAN va a aceptar que el candidato 

presidencial del Frente no sea un panista y, para más señas, Anaya). En todo caso, los resultados de este escenario 

son prácticamente los mismos que el primero antes mencionado: AMLO arrasa seguido de Mancera y Meade en 

tercer lugar. El último “careo” supone que no habría Frente del PAN-PRD-MC. Aquí aparece un 19% de votantes 

“indefinidos”. Entre el 81% restante, un 37% votaría por López Obrador(Morena-PT), 22% por Anaya (PAN), 20% 

por Meade (PRI-PVEM), 11% por Margarita, 6% por Mancera (PRD) y 4% por El Bronco”. Es, sin duda, el escenario 

que más le conviene al Partido Revolucionario Institucional y su candidato. Prácticamente estaría empatado 

disputando el segundo lugar con el Partido Acción Nacional, ambos lejanos de AMLO.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El empedrado camino de Mikel 

Sin ganar una sola elección a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, el PRI ya tiene candidato para la capital del país 

en las elecciones de 2018. Mikel Arriola, un funcionario público, apartidista y cercanísimo a José Antonio Meade, 

deja hoy la dirección general del IMSS para competir con la camiseta priísta. El joven pelotari y el dirigente priísta 

en la urbe, el mexiquense Eruviel Ávila, comenzarán la ruta en un camino empedrado, sin asfalto, de terracería, con 

un partido que no tiene presencia ni arraigo, que quedó fuera del mapa electoral en los primeros comicios por la 

Jefatura de Gobierno, allá por 1997, nos recuerdan. Don Mikel entrega este jueves un instituto de seguridad social 

con finanzas sanas y se sube a un vehículo del siglo pasado, con un motor sin aceite ni ajuste y con las llantas 

desgastadas. Así va a empezar… 

 

La bomba del Frente Ciudadano 

La tarde de ayer comenzaron a surgir versiones en el sentido de que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México , 

Miguel Ángel Mancera, le cedería el paso por la candidatura del Frente Ciudadano por México a la Presidencia de la 

República al panista Ricardo Anaya, y que había aceptado el generoso ofrecimiento de Dante Delgado de cambiar 

su aspiración presidencial por un escaño en el Senado. Sin embargo, personas cercanas a don Miguel desmintieron 

de inmediato la versión. Al parecer don Dante no entiende de ironías, pues muy temprano Mancera le había dicho 

que podría ser un excelente secretario de Agricultura, en respuesta al ofensivo ultimátum de 72 horas que le dio 
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don Dante para aceptar una senaduría. Lo cierto es que, ultimátum aparte, el Frente vive horas cruciales y es como 

una bomba en la que si alguien mueve el cable equivocado, puede explotar.  

 

El Senado y los niños del terremoto 

Nos cuentan que ayer el presidente Enrique Peña Nieto aprovechó su visita a la antigua sede del Senado, en la calle 

de Xicoténcatl en el Centro Histórico —a donde acudió para atestiguar la entrega de la medalla Belisario 

Domínguez— para realizar un recorrido y observar una exposición de murales realizados por niños de Jojutla y 

Tetela del Volcán que perdieron sus casas o escuelas. El Presidente estuvo acompañado en la emotiva exposición 

pictórica por el panista Ernesto Cordero, presidente del Senado; Julia Carabias, quien recibió la medalla Belisario 

Domínguez, y Héctor Sulaimán, titular de Scholas México.  

 

Pleito de sondeos en Chiapas 

Una buena guerra de encuestas y números, por aquí y por allá, se traen los aspirantes del PRI y del PVEM —Roberto 

Albores Gleason, Eduardo Ramírez y Luis Armando Melgar— a la candidatura del gobierno de Chiapas. Entre las 

consideraciones, nos comentan, no es suficiente el nivel de conocimiento para mostrar un nivel competitivo. Se 

requiere, nos dicen en el equipo de don Luis Armando, un perfil ideal, el que buscan los electores, y un bajo nivel 

de negativos. El senador Melgar, nos comentan, es el menos identificado con los dos partidos y quien podría generar 

una fuerte alianza electoral. Y eso juega para atraer electores en general y a los opositores de Morena. Esa es la 

lectura de uno de los jugadores.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

LOS QUE se adelantaron una dulce Navidad fueron los magistrados del Tribunal Electoral de la Ciudad de México. 

Resulta que, sin hacer mucho ruido, modificaron su reglamento para poder otorgarse una jugosa liquidación cuando 

dejen el cargo. LA REFORMA , que contradice a la propia Constitución, fue aprobada por Martha Alejandra Chávez, 

Armando Hernández Cruz y Eduardo Arana Miraval. En contra votaron Martha Leticia Mercado Ramírez y Gustavo 

Anzaldo Hernández. EL PRIMERO en beneficiarse con el jugoso bono de marcha fue Arana Miraval que se embolsó, 

de manera inconstitucional, ¡tres cuartos de millón de pesos!, además, claro, de otras muchas prestaciones. EL 

QUE validó la ilegal reforma de los magistrados electorales fue el titular jurídico del tribunal , Juan Carlos Sánchez 

León, quien hoy casualmente es el que más suena para ocupar el lugar que dejó, ¡exacto!, Arana Miraval. PARA 

más señas, el casi magistrado, cuando fue consejero electoral capitalino, apoyó la exoneración del priista 

Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, acusado de contratar edecanes con dinero público para que le dieran servicios 

sexuales.  

 

ALLÁ en Jalisco, lo que parecía un gran logro, la creación de la Fiscalía Anticorrupción, terminó siendo la gran 

pifia del gobernador Aristóteles Sandoval con la complicidad del Congreso estatal. RESULTA que después de un 

laaargo proceso de auscultación y selección de los candidatos, el mandatario armó una terna incomprensible, pues 

incluyó a la aspirante mejor calificada por el Comité de Participación Social, que fue Lilia Iris Morán Ferrer. Pero los 

otros dos en la lista eran sencillamente de chocolate. ANTE las críticas por la evidente manipulación, Sandoval dijo 

que retiraba la terna, pero el Congreso decidió seguir con ella. Lo peor del asunto es que todo esto es una quimera, 

pues los diputados ni siquiera han completado los requisitos que exige la ley para echar a andar la Fiscalía 

Anticorrupción. Cualquiera pensaría que no quieren que se vuelva realidad.  

 

QUIENES conocen cómo andan las cosas en la SEP dicen que ahí no hubo relevo sino un simple "¡fuera máscaras!". 

Y es que para nadie es secreto que Otto Granados Roldán era el verdadero poder tras el trono durante la gestión 

de Aurelio Nuño. LOS menos felices con el nombramiento seguramente serán los maestros disidentes, pues tienen 

claro que el funcionario salinista fue quien lanzó toda la caballería en su contra.  

 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
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